

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 687

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 8'00  
Extranjero, id. . . . . 4'60

Jueves 16 de Abril de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

### Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

## Diario religioso

ABRIL  
Sale el sol, 5'21  
Se pone a las 6'24.  
**17**  
S. Aniceto

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### SEMINARIO

A las 7 y 12 misa rezada con exposición y meditación por ser el primer día de Triduo que la Cofradía del Santísimo Sacramento consagra al Señor.

Tarde a las 6 exposición Trisagio cantado y sermón por el Ilustre señor Dr. D. Rafael García, Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

### SAN JUAN

Principia el novenario al Sagrado Corazón de Jesús con exposición y ejercicios de costumbre a las 6 de la tarde.

### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 12.

## UNA CIRCULAR

En el "Boletín Eclesiástico, de Santiago de Compostela" se inserta una notabilísima circular de aquel venerable arzobispo, encaminada para remediar en lo posible los graves males causados por el socialismo y el anarquismo, encomendando a los párrocos de la archidiócesis que hagan cumplir las disposiciones siguientes:

1.ª Prohibimos a todos nuestros diocesanos incribirse en cualquier asociación o círculo de agricultores, artesanos u obreros, en cuyos estatutos no se consigne el respeto a la religión católica y a la autoridad pública.

2.ª Prohibimos asimismo el asistir a las reuniones de Círculos o Asociaciones en que, ya embozadamente, ya con claridad, se sostengan los errores del socialismo contra la propiedad y contra el orden público.

3.ª Prohibimos la lectura de periódicos, revistas u hojas sueltas en que se propalen y defiendan los errores del socialismo.

4.ª Recomendamos la formación de Asociaciones y Círculos francamente católicos, consignando en los estatutos de los mismos el descanso dominical y la asistencia a la santa misa en los días de fiesta; la prohibición de la blasfemia y la práctica de caridad con los asociados, particularmente al fin de la vida, para que reciban a tiempo los Santos Sacramentos.

5.ª Exhortamos a todos los buenos católicos, y en especial a nuestro venerable clero, a que promuevan y protejan dichos círculos y asociaciones, procurando que en todas las reuniones haya alguna práctica de religión que acredite el carácter propio de dichos Círculos y Asociaciones; y

6.ª Exhortamos a todos nuestros diocesanos a que dirigan a Dios fervientes plegarias para que jamás arraigue en nuestra archidiócesis la planta venenosa del socialismo, y que sus propagadores no logren engañar a los incautos con las vanas promesas de una felicidad ilusoria.

## Pronósticos del tiempo

### Segunda quincena de Abril

La corriente ecuatorial atmosférica alejada sistemáticamente de nuestras latitudes, se acercará a ellas desde el miércoles 15.

Esta importante circunstancia es muy favorable para que las depresiones del Atlántico avancen sin dificultad y actúen directamente sobre nuestra Península, desarrollando las lluvias que todos desean y no tengamos que lamentar ahora la repetición del fenómeno, tan frecuente en este año, de oposición de fuerzas por el N. y NE. de Europa, que nos ha creado esta situación meteorológica verdaderamente difícil y anormal.

El desenvolvimiento de las depresiones oceánicas formará en nuestras regiones tres periodos lluviosos acompañados de temperaturas inferiores a la normal: desde el 16 al 18, del 22 al 23 y del 26 al 28.

El primer periodo lluvioso será una continuación del cambio atmosférico, que según dijimos en la quincena anterior se iniciará el día 14.

Jueves 16.—Se habrá bifurcado la depresión del día anterior, pasando uno de sus núcleos por el Mediodía de la Península y situándose el otro en el Cantábrico. Seguirán siendo las lluvias bastante generales y abundantes, particularmente en las zonas próximas a los núcleos perturbadores.

Viernes 17.—Los centros de baja presión referidos estarán hacia los parajes de Argelia y en el golfo de León, mientras otro núcleo borrascoso abordará al archipiélago inglés. Se producirán chubascos, especial-

mente desde el NO. al Centro, con vientos fuertes de entre SO y NO.

Sábado 18.—La borrasca del archipiélago inglés se encaminará al mar del Norte. Continuará en la Península el régimen de chubascos, en particular desde el N. y NE. hasta las regiones centrales con vientos de entre O. y N. que harán bajar más la temperatura.

Esta perturbación atmosférica sentirá todavía el domingo 19 en las regiones vecinas al Mediterráneo.

El segundo periodo empezará a señalarse en Portugal y Galicia, el martes 12.

Miércoles 22.—El centro de otra invasión oceánica se acercará al golfo de Gascuña y un núcleo de bajas presiones aparecerá por Marruecos y Argelia. Lluvias bastante generales y alguna tormenta, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Jueves 23. El núcleo de Gascuña se encaminará al Mediterráneo, fusionándose con el mínimo de Argelia. Seguirá el mismo régimen, principalmente en la mitad oriental de nuestra Península.

El último periodo lluvioso se iniciará el 25.

Domingo 26.—Una importante depresión se aproximará a las costas de Galicia y un secundario actuará por el SO. Ambos centros perturbadores ocasionarán lluvias y tormentas, particularmente en la mitad occidental de la Península, con vientos fuertes del tercer cuadrante.

Lunes 27.—La depresión de Galicia se correrá a lo largo del Cantábrico y el secundario del SO. pasará por el Estrecho. Lluvias generales y copiosas con algunas tormentas y vientos del tercer cuadrante.

Martes 28.—El centro de bajas presiones se hallará en el Mediterráneo. Seguirán las lluvias aunque no tan generales como el día anterior, y bajará considerablemente la temperatura.

Desde el miércoles 29 mejorará el estado atmosférico general, pero continuará aún perturbado en el Mediterráneo.

SFEIJON.

13 Abril 1903.

## COLISION ENTRE REPUBLICANOS

A últimas horas de la tarde ocurrió anteayer en Valencia un choque entre dos de los grupos en que están divididos los republicanos valencianos, y del que resultaron varios heridos y contusos.

A las cuatro y media de la tarde marchó a la playa del Cabañal, para celebrar un meeting electoral, D. Rodrigo Soriano, acompañado de gran número correligionarios. Dicho meeting, que debió verificarse el día anterior, se celebró en el merendero titulado "El Buen Tono", situado frente

al balneario de "Las Arenas". Según dicen los sorianistas, un grupo de blasquistas pretendió hacer fracasar el meeting, interrumpiendo a los oradores y arrojando de vez en cuando algunas piedras. La cosa no tuvo mayores consecuencias, y el meeting terminó tranquilamente.

D. Rodrigo Soriano y sus amigos regresaron a las siete de la tarde a la capital en el tranvía eléctrico. Por las calles de San Bult y de la Congregación se dirigieron a la calle de las Comedias. Al llegar a la esquina de la calle de la Paz, les salió al encuentro un grupo de unos cuarenta individuos, quienes dieron algunos vivas y mueras, que fueron contestados con otros viceversas por los acompañantes del Sr. Soriano. De uno de los grupos partieron algunas piedras; luego sonó un tiro y después otros hasta el número de diez o doce.

La gente que regreseba de paseo huyó en todas direcciones, sembrando la alarma entre vecinos y transeúntes.

Uno de los proyectiles penetró en el entresuelo de la Sociedad de Agricultura, agujereando el cristal del balconcillo, y yendo a dar en el marco de uno de los retratos que hay próximos a la mesa del oficial de la secretaría.

Varios soldados de artillería que por allí transitaban sacaron los machetes y contribuyeron a disolver los grupos y al restablecimiento de la tranquilidad.

Pocos momentos después, se fueron presentando en la casa de Socorro de la Glorieta, los señores cuyos nombres citamos a continuación a quienes el médico de guardia don Joaquín Crespo, auxiliado por todo el personal facultativo de la casa, que acudió en el acto, reconoció y curó las heridas que también expresamos.

A D. Vicente Ciurana Aparicio, de 48 años, una herida de arma de fuego en el muslo izquierdo; a don Pascual Palos Camera, de 50 años, una herida de arma de fuego en el dorso del pie izquierdo; a D. Vicente Ferrando Vercher, de 42 años, otra herida de arma blanca en la nalga derecha, y a don Francisco Aparicio Ciurana, de 25 años, una contusión en el pie izquierdo.

Todas las heridas fueron calificadas de leves, por lo que los señores citados se retiraron a sus respectivos domicilios.

Dícese, sin que podamos garantizar la noticia, que los heridos, excepto el Sr. Palos, iban en compañía del Sr. Soriano.

## Oscurantistas

Los Padres Jesuitas residentes en Filipinas habfan coleccionado en dos gruesos volúmenes el resultado de sus estudios científicos de todo género, y tan y interesante y útil le pareció dicha obra al Gobierno americano, que



ofreció 300.000 francos por el manuscrito, editando la obra á sus expensas y entregando 2.000 ejemplares á los Padres de la Compañía.

En la exposición de Hanoi, donde dicha obra fué expuesta, fué calificada como única en su género.

El Observatorio de los Jesuitas mereció también una recompensa de primera clase por sus cuadros gráficos y geológicos, sus fotografías celestes y sobre todo por el notable barómetro del Padre Alguer, que sirve para dar el aviso á todo el extremo Oriente de la proximidad de las tormentas.

## Ahijados del Papa

Con motivo del jubileo de Su Santidad León XIII, ordenó el Papa que recibiese un ajuar y una cantidad en metálico todo niño que naciese en Roma el día 3 de Marzo.

El término medio de nacimientos diarios en la ciudad eterna es el de 35, y la tesorería del Vaticano calculó sobre este promedio la suma que debería desembolsar.

Pero ha ocurrido, con gran extrañeza de todos, que el día 3 de Marzo fueron registrados nada menos que 93 nacimientos, la cifra, precisamente, de la edad del Papa.

No había duda. Las 93 actas de nacimiento estaban extendidas en regla, y llevaban la fecha del día 3 de Marzo.

¿Es que los empleados del registro civil han querido hacer gala de tolerancia, ó que los padres creyeron que el día 3 de Marzo tenía 48 horas?

De todos modos, la tesorería del Vaticano no se inquietó por tal inconveniente, aceptando como legítimos á los 93 nacidos.

Entre ellos hay tres gemelos, dos niños y una niña, por los que León XIII se ha interesado más especialmente. Con ceremonioso esplendor se les bautizó en San Pedro, llamando á los niños Rómulo y Remo y á la niña Roma.

El Papa ha prometido asegurar con una numerosa tutela el porvenir de las tres criaturas.

## La procesión

Por feliz iniciativa de nuestro amantísimo Prelado y el concurso de otras personas respetables y piadosas la procesión con que serán coronados los solemnes cultos al Santísimo Sacramento que darán comienzo mañana en el Seminario saldrá este año, y los sucesivos, por el recinto de esta ciudad, para que se acrecienten los cultos, la adoración y los desagrazos á su Divina Majestad: recorrerá las calles de Moncada, Replá, Merced, Rosa, Puente de Piedra, Quero, Plaza de la Constitución, Sangre, Lonja, Carbó, Angel y Moncada, y en ellas habrá cinco estaciones para que se canten motetes y sea incensada la Sagrada Hostia.

La Cofradía del Santísimo Sacramento ha construido un riquísimo y hermoso palio, costado por suscripción entre fieles devotos de la Sagrada Eucaristía de esta ciudad (de los que algunos están ausentes), una preciosa bandera y otros objetos de culto, con el fin de que la Divina Hostia vaya rodeada de todo el esplendor que la Cofradía pueda proporcionarle, nunca tanto como fuera su deseo y merece el Sacramento de nuestros altares; y confía que los cofrades y

demás vecinos de esta religiosa plaza suplirán con sus buenas disposiciones de espíritu, sus muestras de respeto, de adoración y de amor, y los adornos exteriores en sus calles y balcones, lo que falte ó no pueda hacer la Cofradía.

La nueva bandera será llevada por el Ilmo. Sr. D. Diego de León, Mayordomo de semana de S. M. y Maestrante de la Real de Valencia y serán invitadas las Autoridades y las Asociaciones Eucarísticas de esta ciudad.

Con gran encarecimiento invita esta Cofradía para que asistan á tan solemne acto, á todos sus cofrades en primer lugar, y después á todos los católicos de Tortosa, que quieran rendir este obsequio á Jesús Sacramentado, no sólo como un tributo de filial amor á nuestro Salvador, sino también como desagravio á nuestro buen Dios por las muchas blasfemias con que es escarnecido su Santísimo Nombre é injuriada su Magestad Inmensa, que por siempre sean benditos y alabados.

Motivos de sobra tiene esta Cofradía para esperar que los fieles hijos de Tortosa responderán gustosos á este llamamiento y que será por tanto esta procesión una elocuente muestra del fervor eucarístico, que abriga los tortosinos y del cual tantas pruebas tienen dadas en miles de ocasiones.

## CRÓNICA

En el tren correo de la madrugada ha pasado por la estación de esta ciudad, en dirección á Valencia, el ex presidente de la República, D. Nicolás Salmerón.

Parece que su viaje está relacionado con las profundas divisiones que han surgido entre los republicanos valencianos. Veremos como D. Nicolás asata por el rabo á *blasquistas* y *sorianistas* cuyos cariños se traducen en tiros y garrotazos.

Mañana, viernes, se dará principio en la iglesia de S. Juan al acostumbrado y piadoso novenario con que las Rdas. Religiosas y la Pía Unión obsequian anualmente al sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana, á las seis y media, se celebrará una misa rezada con meditación en el altar del Delfico Corazón; por la tarde, á las seis, principiará la novena en la que estará de manifiesto el Smo. Sacramento. Los sermones que se predicarán los días 13 y 33 por la tarde, y el día 26, día de la fiesta solemne, por la mañana y tarde, están á cargo de Rdo. P. José M. Moltó S. J.

En el exprés de esta tarde ha llegado á esta ciudad procedente de Madrid, el candidato á la Diputación y Cortes por el distrito de Roquetas Sr. Lopez Puigerver. Viene con el propósito de continuar la campaña electoral.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento continuarán el sábado los juicios de exenciones debiendo de fallarse los expedientes de los mozos de los pueblos de Galera, Mas de Barberans, Pauls, Perelló, Rasquera, Tivenys y Santa Bárbara.

La Junta provincial del Censo electoral anuncia que el día 19 de los corrientes, á las ocho de su mañana, se constituirá en sesión pública para dar cumplimiento á lo prevenido en el art. 38 de la ley de 26 de Junio de 1890.

Hoy cumplen cuatro años de las tristemente célebres elecciones

que tan sangriento rostro han dejado en la historia de las luchas políticas de la localidad.

Descansen en paz las víctimas

En el tren de mediodía ha pasado por esta ciudad el Excmo. señor Marques de Atalayuelas candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Roquetas.

## EN EL NOVICIADO de la Compañía de Santa Teresa

Con el fin de asistir al solemne acto de toma de hábito de la hermana María de la Cinta de Wenez, nos trasladamos ayer mañana al Noviciado de la Compañía de Santa Teresa.

El cielo, nuboso y gris, daba á la naturaleza un tinte de triste melancolía. Ligera llovizna caía pausada y persistente, recordando una mañana de Noviembre; pero una mañana placida, sin el soplo glacial de los cierzos ni el ingrato espectáculo de la campiña desolada y yerma.

Con las tristezas del cielo contrastaba la alegre perspectiva de los campos cubiertos de verdura y salpicados por las arracimadas flores de las acacias y la rociada de pétalos multicolores que, á manera de inmensa bandada de mariposas, coronaban los perales, los melocotoneros y demás frutales en plena floración.

Con la poética impresión de las primaverales bellezas campestres en los ojos, penetramos en la suntuosa capilla del Noviciado. Era aquel como el tránsito de la primavera de los campos á la primavera del espíritu. La soberbia capilla espléndidamente decorada, el altar cuajado de luces y flores, el ambiente saturado de incienso y de célicas armonías todo predisponía el ánimo á la contemplación de los sublimes misterios religiosos evocados al conjuro de las litúrgicas oraciones, solemne y pausadamente recitadas por el Prelado oficiante.

A la hora designada dió comienzo la tiernísima ceremonia de toma de hábito conforme al ritual que para estos casos emplea la Compañía de Sta. Teresa. Es una ceremonia encantadora, en la que aparecen en toda su grandeza sublime la abnegación y el desprendimiento de las almas llamadas á la perfección evangélica.

Aparece la postulante engalanada todavía con los mundanales atavíos, con traje de crugiente seda, con velo rozagante de blanco tul, prendida de azahares y el rostro transfigurado por la emoción, reveladora del sentimiento íntimo de caridad y de la pureza de alma; y de aquellas galas, últimos restos del orgullo humano, se despoja súbitamente la postulante para ser investida con el santo hábito religioso, insignia de honor y de austeridad, testimonio patente y manifestación externa del interior despojo, en virtud del cual las afecciones de la tierra quedan trocadas en celestiales aspiraciones.

Dos mundos había reunidos ayer bajo las artesonadas bóvedas de la Capilla del Noviciado: el mundo que mira al Cielo y el mundo que mira á la tierra, dos mundos con tendencias diversas, con sentimientos opuestos que, por un momento, al atravesarse en el camino de sus destinos detenían la marcha en mitad de la carrera, cambiaban palabras de despedida, lágrimas, suspiros y flores para tomar luego cada cual su rumbo hacia la eternidad: el uno por la senda estre-

cha, espinosa y austera de la perfección evangélica y el otro por el sendero del siglo que va bordeando precipicios, cubiertos de rosas si se quiere, pero precipicios al fin en cuyo fondo se revuelven en confuso tropel todas las humanas pasiones.

No relatamos detalladamente las ceremonias verificadas, porque á parte la solemnidad que es accidental para el caso, son sobradamente conocidas de la inmensa mayoría de nuestros lectores.

Creemos oportuno no obstante consignar que la fiesta fué realizada con la presencia del Ilmo. Sr. Obispo que se dignó officiar en el acto de la investidura y por el M. I. Sr. Magistral que offició en el solemne sacrificio de la misa asistido por varios señores Sacerdotes.

No hay que decir que al acto asistió tan numerosa como selecta concurrencia que quiso así testimoniar el afecto y simpatías que Tortosa siente por la respetable y distinguida familia Wenez.

Los señores Wenez, dando una prueba más de su proverbial y reconocida esplendidez, dispusieron, como coronamiento de la fiesta, un soberbio lunch, servido por la "Fonda Barcelonesa", en una de las vastas crugías de la casa. El menú fué variadísimo y escogido; y á pesar del número de invitados, (más de cien se sentaron en la mesa) el servicio resultó esmerado y completo.

Damos fin á estas cuartillas, enviando nuestra enhorabuena á la nueva religiosa María de la Cinta de San Luis, á su familia y padrinos, los señores don José Wenez y señora, y en especial á la Compañía de Santa Teresa, cuyos progresos son cada día más notorios para honra del Instituto y gloria de Dios.

TORTOSINO.

## DEL MITIN DE ANOCHE

¿Más libertad? ¿Y para qué piden más libertad es: Lerroux, Ardids, Morotes y Fuentes? La tuvieron toda en la noche de ayer, y la tuvieron amparados por un delegado de la autoridad y por una brigada de municipales, enviados allí, sin duda, para que no se alterase el orden, para que los revolucionarios se despachasen á su gusto y cuanto les viniese en gana contra todo lo existente... y para que en el momento de mayor entusiasmo no se cometiese ningún estropicio en el teatro principal y que no resultase perjudicado el propietario del mismo, Sr. Nicolau.

Porque nada se respetó allí, ni el sentido común, ni la Historia, ni la autoridad, ni la moral, ni la Religión, ni las órdenes monásticas, ni el ejército, ni la propiedad, ni la monarquía, ni la guardia civil, ni Dios.

Allí se dijo que D. Alfonso XIII es un asesino, que había que ahogar á la monarquía, que el ejército no sabe sostener el honor ni la integridad de la patria, que el candidato republicano "representa la fuerza demoleadora y destructora", que hay que destruir todo lo existente, en una palabra, allí se barbotó lo más repugnante que pueda concebir un entendimiento obsesionado.

El odio sectario y la rabia demoníaca aparecieron allí con toda su brutal desvergüenza en la frase lanzada por un revolucionario, borracho de furor demagógico: "Quiera Dios, si Dios existe... frase que como agu-



# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

última saeta fué á clavarse alevosa y villanamente en el corazón de todos los tortosinos allí presentes.

De todos, porque los republicanos de Tortosa tendrán fe ciega en su ideal político, rendirán culto y se sentirán con valor suficiente para sacrificar su vida por la república, pero viven y alientan en su alma, sienten latir en lo más hondo de su pecho, aquellas benditas enseñanzas, aquella santa creencia que no lograrán borrar ni los Ardids, ni los Lerroux ni nadie.

El republicano de Tortosa es honrado, y porque es honrado cree en Dios.

¿Que los oradores oían aplausos? Oían aplausos porque tras la blasfemia, inmediatamente después de la frase impía, de la brutalidad descarada, tenían buen cuidado de agregar el concepto simpático, la palabra melosa é insinuante que sabe mover el ánimo, que atrae dulcemente, para terminar luego el periodo oratorio con la proclamación de una verdad que no puede menos de ser recibida y saludada con entusiasmo.

Pero todas aquellas atrocidades dichas en otras circunstancias no levantarían sino el estómago del oyente, y el que las pronunciara sería considerado como el ser más odioso y repugnante.

En el mitin de anoche nada quedó por decir; ninguna consideración, ningún respeto cerró la boca de aquellos energúmenos, y allí se estaba el delegado de la autoridad, sin atreverse á hacer la más leve indicación á los oradores.

Pero no le cargamos en cuenta al delegado la responsabilidad de lo ocurrido. El verdaderamente responsable de la desvergonzada libertad que reinó ayer en el teatro Principal fué quien pudiendo y debiendo no delegó su autoridad en persona más apta, para el delicadísimo cargo de velar por el orden moral en un mitin de aquella naturaleza.

Y mientras se engaña al pueblo, y se trata de pervertir al obrero, y la revolución avanza, y se grita ¡abajo lo existente! y se persigue á la Iglesia, y se calumnia á los religiosos, y se niega la existencia de Dios, nos estamos todos mano sobre mano; y los que podríamos detener esa ola y barrer tanta inmundicia, ni nos unimos ni hacemos nada absolutamente en beneficio de la justicia y de la verdad; y nos pasamos el tiempo discutiendo lo que debe hacerse en las próximas elecciones, y aun no faltan quienes se creen en conciencia obligados á votar la candidatura del Sr. Ayuso, y otros juzgan ser casi pecado mortal no apoyar al Sr. Gonzalez, y no sería difícil hallar quienes opinan que los católicos deben prestar ayuda al Sr. Gascón; liberales los tres.

¿Y no es esto una vergüenza? ¿Y no merecemos que nosotros seamos los primeras víctimas, por nuestra apatía, por nuestra dejadez y nuestro abandono?

## TELEGRAMAS

### Coalición monárquica

La nota política del día es la coalición liberal monárquica en Madrid.

Todavía faltan algunos detalles, pero puede ya darse como un hecho, en trando también según buenos informes los canalejistas.

La coalición es bien recibida por todas las fracciones que en ella toman parte.

### Sequía

Un despacho de Córdoba dice que en muchos pueblos de aquella provincia es tan grande la sequía, que las faenas agrícolas se han paralizado, temiendo los labradores la pérdida de las cosechas.

### Sin novedad

Se temía que hoy ocurriese algún disturbio con motivo de reanudarse las clases, y por ello se habían adoptado algunas precauciones en las cercanías de los centros docentes, viéndose apostadas fuerzas de orden público, pero la sensatez de los estudiantes ha hecho innecesario aquel alarde de fuerzas.

### Para los bachilleres

Como aclaración á la Real orden de 26 de marzo último concediendo matrícula extraordinaria y examen en septiembre del sexto año del bachillerato á los alumnos del quinto, publicará mañana la "Gaceta," una Real orden, disponiendo:

1.º Que siendo absolutamente imposible, por mediar el período de vacaciones, que se efectúen los exámenes de estos alumnos según establece el reglamento de Mayo de 1901, dicha matrícula extraordinaria y examen serán por esta só a vez y sin que pueda servir de precedente, de carácter libre, ó sea no colegiados.

2.º Que no habiendo llegado el decreto de Agosto de 1901 á su completo desarrollo técnico, se considerará por esta sola vez y para los alumnos acogidos á esta gracia, voluntario el examen de Rudimentos de Derecho, Técnica agrícola y Técnica industrial como asimismo la matrícula de esta última, por constituir por sí sola una asignatura.

### Lo de ayer

Valencia.—A consecuencia del tiroteo sostenido ayer tarde en la calle de la Paz, entre un grupo de republicanos blasquistas y otro de serianistas, del cual resultaron tres heridos, el presidente de la Auoencia ha nombrado juez especial para instruir la correspondiente sumaria, á don Jacinto Asenjo.

### De Valencia

En el penal de San Miguel de los Reyes de Valencia se desarrolló ayer un sangriento suceso.

Un preso que tenía resentimientos con un vigilante de dicho penal, ha sacado un puñal emprendiendo á puñaladas con él.

En auxilio de su compañero ha acudido otro vigilante, y el preso con el mismo puñal ha inferido varias heridas á este último.

El director del establecimiento que se encontraba en una estancia próxima, al aperebirse de lo que ocurría, ha acudido á sujetar al preso, pero éste ha arremetido contra el director dándole varias puñaladas más que le han dejado en grave estado.

Por fin el preso pudo ser sujetado y encerrado en un calabozo.

El estado de los heridos es poco satisfactorio.

## Extranjero

### Tropas al Riff

París.—Telegrafan de Tánger que el Sultán envía tropas á aquella plaza, para que sean reexpedidas por mar al Riff.

Añade el despacho que las autoridades de Melilla se oponen al desembarco de dichas tropas en aquel puerto, á fin de evitar que surja algún conflicto con las tribus vecinas á aquella plaza.

### Los marinos españoles

París.—Dice un despacho de Argel que los marinos españoles han sido acogidos con las mayores simpatías por las autoridades argelinas por parte de la población.

### Rendición de un presidente

De Nueva York telegrafan que el presidente de la república de Honduras, Sr. Arias, se ha rendido al general Bonilla, y que las tropas de éste han entrado en Tegucigalpa sin resistencia.

### Protesta

El presidente del Consejo Mr. Combes ha recibido una protesta formulada por el obispo de Nancy contra las medidas adoptadas por el Gobierno contrarias á los católicos, las cuales son perjudiciales al porvenir de la nación francesa.

### De Marruecos

Un despacho de Melilla da cuenta de que han surgido disgustos entre las kábilas vecinas á nuestro campo, con motivo del reparto del botín cogido en la Alcazaba y por haber habido disensiones en lo referente á quemar ó no las casas de los jefes leales.

Por efecto de esos disgustos se han enviado emisarios al Pretendiente, consultándole y pidiéndole que solucione el conflicto.

Am Rami ha enviado un propio al Sultán para darle cuenta de lo ocurrido, encareciéndole la necesidad de refuerzos.

El bajá del campo se aloja en una casa de la plaza de Melilla.

En un vapor francés pasaron por Melilla la familia de Muley Araal y algunos comerciantes moros que huyeron de aquel territorio para no caer en poder del pretendiente.

—Muley Araaf se halla ya restablecido de la enfermedad que padecía.

### Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE

**HIJOS DE B. SANZ**

Calle de Moncada, número 13

Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con luua, camas torneadas de todas clases, sumiers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armóniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Estacasa es de las más antiguas del Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

### Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Armen)

### Instituto de vacunación

DEL

**Doctor Sabaté**

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños  
Angel 16, pral., Tortosa

### Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa



